

Les associations de Saint Pierre, suite !

Le printemps 2021 pointe son nez et avec lui, l'espoir de retrouver des conditions de vie plus ordinaires : pouvoir reprendre les rencontres en famille, entre amis, réorganiser des fêtes, vivre pleinement sans se poser de questions.

Dans cette 4^{ème} lettre, nous continuons à vous transmettre les points essentiels de nos rencontres avec les associations et les informations importantes concernant les services à votre disposition sur la commune. Vous pourrez découvrir comment nous souhaiterions vous faire participer à nos travaux, pour que ceux qui le désirent puissent mettre leurs compétences au service de tous.

L'avenir de notre boulangerie est une de nos grandes préoccupations et nous espérons qu'au 1^{er} juillet nous trouverons encore du pain à la boulangerie de Saint Pierre.

Nous ne manquerons pas de continuer de vous informer.

Nouveaux horaires d'ouverture de la mairie :

Depuis février les nouveaux horaires d'ouverture au public de la mairie sont les suivants :

- Lundi et Jeudi de 8h30 à 12h
- 1^{er} et 3^{ème} samedi de 8h30 à 11h30.

Il est aussi possible de prendre rendez-vous à l'avance pour une plage horaire qui vous conviendrait.

Agence postale :

Depuis le 15 février votre Agence postale est de nouveau ouverte avec de nouveaux horaires : **lundi, mardi jeudi et samedi de 9h à 11h30**. Vous y trouverez vos services habituels : vente de timbres, colis, retraits et dépôt d'espèces... Une tablette numérique est aussi à votre disposition. Anne-Sophie Neto qui assure le remplacement pourra vous aider à consulter les sites autorisés par La Poste : CAF, CPAM, CARSAT, MSA, ... et même à prendre un rendez-vous sur Doctolib pour vous faire vacciner. N'hésitez pas à passer la porte !

Ouverture des commissions de travail :

Nous pensons que beaucoup d'habitants de notre petit village ont du temps et des compétences qui pourraient être utiles à la collectivité. Dans cet objectif, nous souhaitons ouvrir certaines commissions de travail à quelques personnes non élues. Cette ouverture pourrait concerner notamment les commissions cimetièrre, voirie et sentiers, bois et terrains, communication et site, CCAS. Bien sûr les conditions actuelles ne nous permettent pas d'élargir les réunions à un très grand nombre de personnes et pour une meilleure efficacité il n'est pas souhaitable d'être trop nombreux. Les personnes qui auraient un peu de temps, de connaissances dans un des domaines concerné et surtout l'envie de participer peuvent se signaler à la mairie.

La bibliothèque :

Petit historique :

1990 : Création de la bibliothèque par quelques habitantes. Elle est un relais de la bibliothèque de Trambly et l'association qui gère ces 2 sites est donc une association intercommunale. Celle-ci dépend de la Bibliothèque Départementale de Saône et Loire (BDSL).

2011 : informatisation de la bibliothèque.

2012 : déménagement dans les nouveaux locaux derrière la Poste.

Aujourd'hui :

La bibliothèque perçoit une subvention annuelle de la municipalité de 360€ soit 1€ par habitant et par an, ce qui lui permet d'acheter des livres qui viennent compléter ceux fournis par la bibliothèque départementale.

6 Bénévoles organisent des permanences le samedi matin et le jeudi et peuvent porter des livres à domicile aux personnes qui ont des difficultés, pour se déplacer par exemple.

En 2007, quelques femmes démarrent un groupe lecture une fois par mois et depuis 2016, un groupe de lecteur fonctionne aussi régulièrement. Les groupes sont ouverts et acceptent les nouvelles recrues avec plaisir.

Fin 2019 début 2020, démarrage d'un groupe d'enfants à la demande de certains jeunes lecteurs de la classe des grands de Saint Pierre.

L'élan est stoppé en raison de la crise sanitaire. Ces différents groupes de lecture sont pour l'instant en sommeil mais reprendront dès que possible.

Des samedis « dédicaces » ont été organisés. Des partenariats avec plusieurs associations ou organismes locaux sont mis en place :

- avec le SIRTOM (syndicat qui gère les ordures ménagères) avec la proposition de livres pour aider à diminuer les déchets,
- avec le club La rencontre pour héberger les différents ateliers mis en place,
- avec Villages Solidaires pour les ateliers autour du numérique, les cafés informatique...

La bibliothèque dispose aussi d'un ordinateur portable qui est à la disposition des habitants au sein de la bibliothèque.

L'équipe de bénévoles recrute pour aider à assurer les permanences notamment.

N'hésitez pas et rejoignez les !

Anne Cateland, Christine Hoogteiling, Hélène Chauve, Marie-Claude Brechignac, Catherine Mestre et Jean-Claude Pont.

La cantine scolaire de Saint Pierre :

Les responsables sont : Présidente : Aurélie Holay, trésorier : Arnaud Fournel et secrétaire Elsa Pinatton. La cantinière est Christel Dessaigne. Elle est salariée du SIVOS comme l'ensemble des 4 cantinières du RPI.

Notre cantine est celle qui accueille le plus grand nombre d'élèves (environ 45) puisque le village héberge 2 classes : la maternelle et une classe de primaires, c'est pourquoi 2 services sont organisés chaque jour, un pour les petits et un pour les grands. Cette association est très ancienne et ses statuts datent de 1950. Il va peut-être être nécessaire de les toiletter. Les tarifs des repas sont harmonisés avec ceux des autres cantines du RPI. Les 4 cantinières sont régulièrement en lien et tendent par exemple à solliciter les mêmes fournisseurs quand cela est possible.

L'association sollicite le conseil municipal pour qu'une convention entre elle et la commune puisse être élaborée. Cette convention pourrait entre autres choses préciser la répartition de l'achat du matériel nécessaire au bon fonctionnement des activités. Un travail dans ce sens sera effectué prochainement.

Villages solidaires :

Villages Solidaires est une association loi 1901 qui bénéficie depuis 2018 d'un agrément Centre social CAF et d'un label France Services. Ce label permet aux personnes chargées de l'accueil d'être en lien direct avec les différentes administrations (Pôle emploi, CAF, MSA, CARSAT, CPAM, DGFIP... Le territoire d'intervention est l'intercommunalité Saint Cyr Mère Boitier. L'association intervient pour l'animation du territoire et l'accompagnement des personnes tant au niveau individuel que collectif en partenariat et en complément des acteurs locaux. Elle emploie maintenant 6 salariés.

Différentes actions sont mises en place en direction des habitants jeunes ou vieux : accompagnement scolaire, Cafés des parents, transport solidaire, jardins partagés, système d'Echange Local...

Des permanences sont organisées dans les 4 bourgs centres : Matour, Tramayes, Dompierre les Ormes et Pierreclos. Mais pour les personnes qui ne pourraient pas se déplacer jusqu'à ces lieux, un accueil dans la commune de résidence du demandeur peut être organisé en lien avec la Mairie.

Plusieurs animations ont déjà eu lieu à Saint Pierre, notamment les ateliers d'initiation à l'informatique à la bibliothèque et des actions en direction des seniors avec le club La Rencontre. Notre village est bien représenté en ce qui concerne les bénévoles.

Chaque année, Villages Solidaires édite un livret recensant toutes les activités du territoire : le Tatou. Il est à votre disposition à la mairie.

Informations diverses :

Nouveauté :

Le dimanche matin, en face de la boulangerie, en plus de notre traiteur local, Richard Ostler, vous pouvez maintenant acheter vos fromages de chèvres à Saint Pierre. Pyramides, fromages aux herbes, au curry, sec ou frais, fromages frais battus, le choix est vaste et l'étalage donne envie ! Elsa Pinatton ou Sébastien Prades associés de l'EARL Biquette and Cow aux Bajais seront ravis de vous accueillir et de vous conseiller.

Orange :

Vous avez été nombreux à souffrir des pannes de réseau téléphonique qui ont impacté notre village depuis plusieurs semaines. Nos différents signalements et interventions n'ont pas permis d'améliorer les choses et nous souhaiterions recenser tous les sampiarris qui ont rencontré des difficultés pendant cette période. Notre objectif est que la mairie signale à Orange les habitants qui ont été touchés par ces pannes afin de soutenir les démarches individuelles que vous pourrez effectuer. Pour cela, vous pouvez transmettre à la mairie vos noms et numéros de téléphone.

Extinction des lampes du bourg :

En raison du couvre-feu, l'équipe municipale a décidé que l'extinction des lumières interviendrait à partir de 20h et jusqu'à 6h puisque chacun doit rester à son domicile dès 18h.

Installation d'un range vélos près de l'école :

Certains enfants viennent à l'école en vélo et pour leur permettre de ranger soigneusement leurs vélos dans la cour, l'installation d'un range vélos a été décidée et mise en œuvre. S'il s'avérait que le nombre de places soit insuffisant, nous verrons pour en installer d'autres.



Incivilités :

Les élus attirent votre attention sur la nécessité pour chacun de faire preuve de civisme et d'utiliser les lieux adaptés pour jeter ses encombrants ou ses déchets. Nous sommes désolés de constater que certains ne respectent pas toujours les lieux publics et que ces manquements s'ils devaient se répéter auraient un impact négatif sur la vie de la communauté. Merci à tous d'être vigilants.

Vaccinations :

Le retour à la vie normale passe par la vaccination du plus grand nombre.

Pour cela, 2 solutions :

Matin de 9h à 12h : plateforme d'appels au 03.85.21.83.99

Après-midi : inscription sur la plateforme Doctolib : <https://www.doctolib.fr/vaccination-covid-19>